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(E) ENTREVISTA. RODRIGO RUIZ, presidente del movimiento Transformar: 

“Sufrimos una derrota electoral y hemos 
estado haciendo una reflexión autocrítica” 
Cristián RojasM. 
cristianrojasamercuriovsipocl 

duro golperecibió en 
las recientes elecciones 

u la colectividad política 

“Transformar y el denominado 
“sharpismo” conel tercer lugar 
que obtuvo la candidata aalcal- 
desa de Valparaíso Carla Meyery 
lanoreelección delasalcaldesas 
Constanza Lizana en San Anto- 

nio yJaviera Toledo en Villa Ale- 
mana. Esta última, si bien ya no 
es de Transformar, fue una de 
sus fundadoras. 

Alrespecto, el presidentena- 
cional del movimiento, Rodrigo 
Ruiz, asesor político del círculo 
cercano delalcalde porteño, Jor- 
ge Sharp, reconoce que fue “un 
resultado muy negativo”, por lo 
queestánenun periodo derefle- 
xión y analizan abrirse a una 
alianzacon sectores afines. 

  

- ¿Cuáleselfuturo político del al- 
caldeSharp? 

-Bueno,JorgeSharp esuntideraz- 
go importante dentro de la re- 
gión, esun político quetiene un 
posicionamiento en el país que 
noes menor, pesea todos loses- 
fuerzos que se han hecho mu- 
chas veces por denostar suima- 
gen, y estamos evaluando noso- 
trosenestemomento comoorga- 
nización uncamino parlamenta- 
rio. Estoy en condiciones deafir- 
marque elalcalde va arenunciar 
enlospróximosdías al cargo, pa- 
ra quedar habilitado para un po- 
siblecamino parlamentario. 

-Sehahablado desenador... 
-Esuna posbilidad que nosotros 
barajamos, pero que también 
muchosotrosactores del espacio 
político nos lo han planteado 
más de unavez. Hay que ver cuá- 
lesvan aser los resultados de la 
segunda vuelta de gobernado- 
res, peroel escenario político es- 
tábastante abierto, hemos visto 
noticias en los últimos días res- 
pecto de fuerzas del oficialismo 
que empiezan a generar nuevas 
alianzasensu interior, otrasque 
empiezanamirar también hacia 
aflsera, pensamos queahí hay un 
escenario sobre el que no hay 
que apresurarse demasiado en 
tomarlas decisiones hoy día. 

- ¿Sería sólo la opción del Senado 

ono descartan que 

luso alguna gentenos ha plan- 
teado que hay que ver cómo se 
configuran las primarias presi- 
dencialesenelpróximoaño.Jor- 
ge podría ser, eventualmente, 
tambiénuna persona que pudie- 
rasonar ense escenario, loque 
noimplica que no pueda desa- 
rrollaruna carrera parlamenta- 
ria en ese caso. Todas esas posi- 
bilidades están abiertas, lo que 
nos interesa es que su renuncia 
habilite esecamino. 

-¿Hansondeadocuál essunivelde 
conocimiento y de apoyo dentro 

delasotrascomunasdelaregión? 
Porque, por ejemplo, el exalcalde 
Castrofuecandidatoa diputado y 

nolefuebien. 

-Claro, pero Castro no tenía un 
niveldeconocimientoenla polí 
tica nacional como el que tiene 
Jorge Sharp, que tiene un posi- 
cionamiento mediático, tiene un 
posicionamiento mucho mayor. 
Desondeosno podríahablar, no 
tenemos una medición especí- 
ca, creo quesería muy temprano 
todavía para tener algo deesana- 
turaleza. 

    

-¿Se plantean constituirse como 
partido antes de presentar las 
candidaturas, oyaestán conside- 
randola posibilidad dejuntar las 
firmas? 
-Esoestá muy abierto, incluso la 
posibilidad de generar también 
acuerdos, conversaciones con 
Otrasfuerzas políticas. Eshoy día 
un escenario completamente 
abierto para nosotros. 

- ¿Esas fuerzas políticas serian el 
Frente Amplio? 

-Voyadar un pequeñorodeopa- 
ra poder contestar eso. Yo tengo 
laimpresión de que hoy día hay 
unevidente agotamiento de la 
capacidad quetiene el espectro 
llamado progresista para conte- 
ner el avance de la derecha en 
Chile. Y es un avance queno es 
solamentedelanueva derechao 
delas extremas derechas, sino 
quetambién hahabidounacon- 
solidación de las derechas más 
tradicionales. Enlas últimas elec- 
cionesmunicipales, porejemplo 
en alcaldes, eso fue clarísimo. 
Entonces lo que hay que plan- 
tearse esla posibilidad de cons- 
truir una nueva alianza, donde 
esas fuerzas que podríamos lla- 
marel ye progresis- 

IGUELCAMpOS 

  

RODRIGO RUIZ ES DEL CÍRCULO POLÍTICO CERCANO DEL ALCALDE SHARP. 

“Estoy en condiciones 
de afirmar que el 
alcalde (Jorge Sharp) 
vaarenunciar en los 
próximos días al 
cargo, para quedar 
habilitado para un 
posible camino 
parlamentario”. 

que está en una crisis histórica 
bastante aguda, puedan encon- 
trarse con otras fuerzas comono- 
otros, que noestamos dentro de 
esecampo, y podamos construir 
unaalianzamásgrande que pue- 
da ofrecer, efectivamente, un 
cambioenlacorrelación hoy día. 

-Pero meimagino que la posibili- 
daddealianzanosonconlaDC, ni 
conel PPD, nicon la derecha... 

Claro, yocreo que tiene queser 
una alianza que tenga una voca- 
ción antineoliberal, que tenga 
unavocación clara deavanzaren 
unaconvocatoria popular y efec- 
tiva, quese haga cargodelospro- 
blemas reales quetiene la gente 
hoy día, no de problemas ficti- 
cios queestánen la cabezadelos 
partidos, sino delos problemas 
reales quetienela gente hoy día, 
salud, endeudamiento, inseguri- 
dad, etcétera, y ofiezca un cami- 
noahí. Yo creoque la derecha o 
partidos como la Democracia 
Cristianano ofrecenningunaso-   

didato a diputado? 
-No hay que descartar nada. In- 

moentérminos generales, yuna 
izquierda que, en general, creo 

Jución real a esos problemas, si- 
noquesonmás delo mismo, en- 

tonces, hay que construir una 
política nueva, tiene que tener 
una vocación de relanzamiento, 
hay que generar una especie de 
reseteo tambiénen esto, y ahíel 
Frente Amplio ha cometido, 
creoyo, algunoserroresqueson 
importantes, o sea, se pareció 
demasiado rápido ala vieja polí- 
tica. Yo creo que es hora de que 
lo examinen y vean cómo pue- 
den construir nuevos caminos 
hacia adelante, dado que son 
gente joven y que tiene mucha, 
creoyo, creatividad y energía pa- 
ra poder hacerlo. Pero hay que 
observareso. 

-Sinoesel Frente Amplio, ¿consi- 
deraríanotras fuerzascomoelPC 

oelFRVS? 

-Claro, hay muchas fuerzas hoy 
día, comolos regionalistas ver- 
des y otros partidos que se han 
ido creando en estos tiempos, 
pero también muchos que han 
sido parte del espectro oficialis- 
ta, con los cuales nosotros tene- 

mosuna conversación bastante 
Muida, y que efectivamente tam- 
bién están observando cuáles 
van aser las mejores formas en 
las queellos se puedenarticular 
decaraa los desafios que vienen. 
Porque cuando las cosas en el 
mundo del oficialismose cierran 
muchoporarribayseconstituye 
elFrente Ampliocomo partido y 
genera una alianza muy fuerte 
conel mundo del socialismo de- 
mocrático, muchas deestasfuer- 
zasquedantambiénenunacon- 

dición bastante disminuidayem- 
piezan a ver la posibilidad de 
construir alianzas másamplias, 
abrirlas puertas aotrossectores. 
Yocreo que ahí hay unaaltema- 
tivainteresante. 

-¿Cuálesel futuro deCarla Meyer? 
-Carla Meyer esuna personaque 
se constituye como un nuevo li 
derazgo en nuestro entorno. 
Dentro delonegativo quefue pa- 
ra nosotros el resultado de la 
elección municipal pasada, hay 
un elemento muy positivo, que 
es que Carla es una persona que 
seconstituyó y que ganó enlide- 
razgo, en la ciudadtiene alrede- 
dor de 35.000 votos, no es des- 
preciable de ninguna manera. 
Ademáses una mujer queseins- 
tala como líder en un momento 

en el que sólo desde nuestro 
campo estabaJorgeenese lugar; 
ellaseinstala y tieneunagran po- 
tencialidad entonces, para pen- 
sar, en el futuro, en un camino 
político que paraella está com- 
pletamente abierto. 

- ¿Quedó muy golpeado Transfor- 

mar con elresultado electoral? 
«Sí, porcierto queesun resultado 
muy negativo, eso hay quereco- 
nocerlosin ningún doblez. Noso- 
trossufrimos una derrotaelecto- 
ral en este proceso municipal y 
hemosestado haciendotodauna 
reflexión autocrítica. Creo que 
esarellexión tiene que ver con di- 
ficultades que tuvimos enla ges- 
tión; aspectos en los que no fui- 
moseficientesen el manejo dela 
gestión; aspectosdela gestiónen 
los queno logramos conectar en 
una medida suficiente con un 
sector importante de la ciudada- 
nía, Porotrolado, unadébilcons- 
titución de nuestra fuerza políti 
capara enfrentar las elecciones 
municipales también incidió en 
elresultado. Hay un conjunto de 
factoresquehayqueanalizarahí, 
y que nosotros ya empezamos y 
vamos a seguir analizando. En- 
tonces, evidentemente, está gol- 
peadoestemundo, y estemundo 
tienequepensarencómosereac- 
tiva. Transformar quizás enlafor- 
ma tradicional que tuvo hasta 
ahora, probablemente tocó te- 
cho. Loque estamosreflexionan- 
donosotros es que tenemos que 
abrir un proceso de diálogo. con 
muchos otros sectores con los 
cuales hemos estado encontacto. 
“Transformarsetienequeconver- 
tirenalgomásgrande. 8 

  

  

    
CELIS CUESTIONÓ ROL FISCALIZADOR, 

Diputado Celis 
deja Renovación 
Nacional tras 31 
años de militancia 

eCon críticas ala política y asu 
propio partido, el diputado An- 
drés Celis comunicó quedecidió 
abandonar Renovación Nacional 

(RN) tras 31 años de militancia. 
Precisóa Radio Bío-Bío su decep- 
ción por elescasorolfiscalizador 
dela colectividad, sobretodoto- 
mandoen cuentaelcaso Monsal- 
ve y las nulas acciones judiciales 
alrespecto. “Para mí fuelagota 
querebalsóel vaso. Yono puedo 
entender cómo un subsecreta- 
rio, que están todos los indicios 
que violó a una mujer el 22 de 
septiembre, hasta el día de hoy 
ningún partido político, incluido 
el mío, ha querido interponer 
una querella. Por eso es que yo 
interpuse la querella. Paramí,es 
una cuestión, de verdad, queno 
resisteanálisis, dijo. cs 

  

TOLEDO ASUMIÓ EN EL IPS. 

Miguel Toledo deja 
Seremi del Trabajo 
y asume dirección 
regional del IPS 

e Menos de un año en el cargo 
desecretario regional ministe- 
rial del Trabajo y Previsión So- 
cial estuvo el contador auditor 
y magíster en Control de Ges- 
tióndela PUCV, Miguel Toledo. 
El militante del PS, que asumió 
laresponsabilidad en enero de 
esteaño enreemplazo de Susa- 
na Calderón, renunció hace 

unos días para asumir la direc- 
ción regional del Instituto de 
Previsión Social APS) ChileA- 
tiende trasser seleccionado en 
un concurso de Alta Dirección 
Pública (ADP). Mientras se está 
enla búsqueda de un reempla- 
zo, asumió de manera subro- 
gante el actual titular de la Di- 
rección del Trabajo de Valparaí- 
so, JesúsFigari. pe
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